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RAPPORT DE RÉUNION 
 
Concerne : implantation du nouveau stade la Royale Union Saint-Gilloise (RUSG) 
 
Lieu : Complexe sportif du BEMPT 
 
Date : jeudi 5 mai à 17h30 
 
Présents : 

- 

Commune de Forest : 

o  Mariam El Hamidine - Bourgmestre ff 
o  Charles Spapens - Premier Echevin 
o  Ahmed Ouartassi - Echevin des Sports et des finances 
o  Alain Mugabo - Echevin de l’Urbanisme 
o  Françoise Père - Echevine des Travaux Publics 
o  Claire Roekens - Cheffe de cabinet du Bourgmestre 

 

o  Anne Bocquet - Cheffe cabinet des échevins socialistes 

- 

Cabinet du Secrétaire d’État Pascal Smet : 

o  Pascal Smet - Secrétaire d’État 
o  Marc Debont - Porte-parole 
o  Simon Thielen - Conseiller 

- 

Cabinet du Ministre-Président Rudi Vervoort : 

o  Eric Mercenier - Directeur de cabinet 
o  Justine Harzé - Directrice de Cabinet adjointe 
o  Florence Provost - Conseillère 

- 

Urban.brussels : 

o  Thibaut Jossart - Directeur de l’Urbanisme 
o  Alexa Guffens  

- 

Perspective.brussels : 

o  Antoine de Borman - Directeur général 

- 

RUSG : 

o  Philippe Bormans - CEO 
o  Ines Van de Velde - Personal Assistant CEO 
o  Robrecht Asnon - Architecte 

 
Lors de la dernière rencontre, il avait été convenu qu’Urban rédige une note visant à établir le 
caractère constructible du parc Duden en vue d’une éventuelle extension du stade Marien à Fo-
rest. 
 

  Un exemplaire physique a été communiqué lors de la réunion à la commune de Forest. 

La version digitale sera annexée au rapport de réunion. Cette note démontre l’impossi-
bilité de construire une éventuelle extension du stade Marien pour des raisons urbanis-
tiques, patrimoniales et environnementales. 

 
Suite à la dernière rencontre, la commune de Forest a communiqué à la RUSG une lettre repre-
nant un ensemble de questions sur l’implantation du stade sur le site du Bempt. Pendant la ré-
union, chaque question est discutée pour y trouver des éléments de réponse. 
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1)  « En termes urbanistiques, le PRAS Sports et Loisirs autorise l’établissement d’équipe-

ments d’intérêt collectif. La jurisprudence sur l’intérêt collectif d’un stade de Football 
est assez contradictoire et contestée. » 

 
  Urban informe en réunion qu’il existe déjà une jurisprudence avec le stade d’Anderlecht 

considéré  comme  équipement  d’intérêt  collectif.  La  RSUG  informe  par  ailleurs  que  le 
stade pourrait accueillir les matchs de l’équipe féminine de football. La demande de per-
mis d’urbanisme devra fournir des motivations en ce sens. 

 

2)  « De plus, le PRAS ZU ne permet par la construction d’un complexe horeca, vu son affec-

tation commerciale exclusive. » 

 

  Urban confirme l’interprétation. Le projet hôtelier en ZU sera retiré du projet. 

 

3)  « En termes de sécurisation des futurs rencontres et événements, les voies de chemine-

ment piétons et les zones de séparation des supporters dépasseront le périmètre du pro-
jet et doivent être projetées (incidence à prévoir en terme de commandement du service 
d’ordre, la région flamande étant quasi frontalière du site). » + « Enfin, nous devons con-
sidérer la perte de jouissance des affectations actuelles du site pour le périmètre visé 
mais aussi pour l’accès à nos infrastructures, sensiblement les jours de match. Nos ter-
rains accueillent en effet jusqu’à 2500 sportifs et sportives enthousiastes chaque week-
end et nous ne voulons en aucun que cette activité soit contrainte par un match à risque 
ou un concert. » La commune demande que l’accessibilité au complexe sportif actuel soit 
assuré même durant les matchs au stade.  

 

  Le club confirme l’accessibilité qui sera décrite dans un plan d’accessibilité pour les usa-

gers des infrastructures  communales  et  le stade. L’attention est  portée sur le  fait que 
pour garantir cette accessibilité, certains accords devraient être obtenus de la part d’ac-
tuels propriétaires régionaux (Citydev, bâtiments du SPRB, et surtout de Bruxelles Pro-
preté).  
 

  « En termes environnementaux ; impact de l’imperméabilisation induite par cette cons-

truction et gestion de l’eau. Le tracé de l’eau vers la Senne traverse en effet le site et il 
faut dès lors prévoir des dispositifs de captage et drainage alternatifs. La compensation 
d’espace de refuge pour la biodiversité est aussi à prévoir. Le cheminement des suppor-
ters. » + « En termes de stabilité d’un tel édifice, notre expérience récente de construc-
tion de la salle de  sport et de  l’école  du Bempt  nous a démontré  que outre  la nappe 
phréatique affleurante, les terres de cette parcelle sont particulièrement meubles. » Une 
attention particulière doit être portée sur les conséquences éventuelles sur les parcelles 
voisines  

 

  Un rapport ou une étude d’incidences devra être réalisée par un bureau spécialisé et des 

solutions devront être apportées dans le cadre de la demande de permis d’urbanisme. 
Quelques premières études ont déjà été réalisées. C’est un problème d’engineering.  
 

4)  « En termes de mobilité ; Suite aux prémices des discussions, vous avez fourni une étude 

de mobilité qui prévoit des scenari assez peu réalistes au regard de l’expérience des ser-
vices techniques et du vécu forestois ; notamment la mise à disposition de parking mal 
connecté avec le site et la faible prise en considération des plans régionaux en la matière 
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« Good Move ». Nous devrons donc rapidement associer la région et la Stib aux études 
préalables. » 

 

  RUSG  a  déjà  commandé  une  première  étude.  Un  comité  d’accompagnement  sera 

organisé par la RUSG qui réunira l’ensemble des acteurs publics concernés (commune, 
police,  BM,  STIB,  Perspective  et  Urban).  L’étude  sera  analysée  et  le  cas  échéant 
complétée  par  une  étude  supplémentaire.  En  deuxième  phase,  les  communes 
limitrophes (bruxelloise et flamande) seront invitées. 

 

5)  La commune s’interroge également sur le potentiel remboursement de subventions ré-

gionales obtenues pour les aménagements sportifs (une subvention de 500k et une autre 
subvention de 250k). 

 

  Soit le gouvernement prend une décision motivée pour des raisons d’intérêt public pour 

accorder le non-remboursement des subventions reçues.  

  Soit RUSG paie le réaménagement du terrain et la question ne se pose pas. 

 

6)  Enfin, le terrain concerné par la construction du stade  accueille  aujourd’hui  une  zone 

logistique de la commune de Forest, permettant entre autres la circularité des matériaux 
et l’accessibilité des matériaux pour l’entretien du complexe sportif. La commune sou-
haite trouver préalablement une solution de remplacement à proximité. 
 
Aucune solution n’a encore été identifiée mais une solution devra être trouvée. Perspec-
tive peut soutenir la commune et le RUSG dans leurs démarches. 
 
 

 
Au niveau du calendrier, la RUSG s’est engagée auprès de ses supporters à apporter une réponse 
concernant l’implantation du nouveau stade avant la fin de la saison. Le Secrétaire d’État rappelle 
en effet la nécessité de prendre une décision avant fin juin par la commune et le gouvernement 
en  rappelant  la  situation  exceptionnelle  qu’un  investisseur  est  prêt  à  investir  60-70  millions 
d’euro pour un club. Toutefois, la Commune rappelle que les engagements de la RUSG vis-à-vis 
de  ses supporters n’est  pas de  sa responsabilité.  Si un accord est trouvé,  la convention devra 
intégrer également les modalités en cas de faillite du club. 
 
 




    

  

  
